

# Sans-abri : Martin Hirsch prône un « grand chantier »

Alors que le ministre de la Défense annonce l'ouverture de mille places dans les casernes pour les sans-abri, le haut-commissaire aux Solidarités actives propose d'aller plus loin que les solutions d'urgence...

Le système des « annonces » a ses limites. Le gouvernement les a touchées en voulant répondre à l'émotion causée par les décès de SDF en Ile-de-France. L'idée d'emmener de force les sans-logis vers des centres d'accueil a été vite remballée. Le chef de l'État prône maintenant la réflexion, pour une solution « équilibrée ».

C'est là qu'intervient Martin

Hirsch, actuel haut-commissaire aux Solidarités actives. Hier soir, dans une longue tribune au *Monde*, l'ancien président d'Emmaüs, a élargi les pistes :

– « **Combien, parmi les sans-abri, seraient tirés d'affaire s'ils avaient un accès direct au logement ?** » Pour certains, il faudrait d'abord soigner la souffrance psychique et l'alcoolisme.

Ce que l'on fait peu.

– Repenser le problème au niveau du « **Grand Paris** ». C'est ce que souhaite le gouvernement, malgré l'opposition de certaines associations qui craignent l'éloignement des SDF vers la grande banlieue.

– Donner aux associations une « **délégation de service public** » pour les maraudes.

– Un « **grand chantier** » pour le

logement social, « **manière utile de soutenir le BTP** ». La gauche, qui fustige les coupes dans ce budget, va applaudir.

– « **Proposer des activités rémunérées aux SDF en fonction des capacités de chacun** » (ramassage, récupération...).

■ **Mille places d'accueil** vont être mises à la disposition des sans-

abri, en Ile-de-France, informait, hier, le ministère de la Défense. Le plan « grand froid » est de retour.

■ **Chiffres clefs**: 100 000 SDF en France, dont deux tiers d'hommes. 66 000 places d'accueil + 29 000 pour les demandeurs d'asile. 266 sans-abri décédés dans la rue depuis le début de l'année. Le dernier, hier, en Seine-Maritime.